

Sachbericht zum Sport- und Familienfest der Vielfalt – Schwerin 2023

Am 17. Juni 2023 fand in der Palmberg Arena und auf der angrenzenden Sportanlage Lambrechtsgrund in Schwerin das Sport- und Familienfest der Vielfalt statt. Die Veranstaltung verfolgte das Ziel, Menschen mit und ohne Behinderung, unabhängig von Alter, Herkunft, Religion oder individueller Leistungsfähigkeit, durch den Sport zusammenzubringen. Unter dem Motto „**Sport verbindet**“ stand der Tag ganz im Zeichen von gelebter Inklusion und Integration.

Teilgenommen haben aktive Sportlerinnen und Sportler aus Sportvereinen Mecklenburg-Vorpommerns sowie zahlreiche sportinteressierte Besucherinnen und Besucher aus Schwerin und dem Umland

Das Sportfest bot ein breit gefächertes Bewegungsprogramm, das Wettkämpfe, Mitmachangebote und Vorführungen vereinte. In Disziplinen wie Rollstuhlfechten, Goalball, Floorball, Fußball und Tischtennis wurden offizielle Turniere ausgetragen. Besucherinnen und Besucher, die sich nicht an Wettkämpfen beteiligten, konnten im Rahmen eines Mehrkampfes für Jedermann aktiv werden. Hier standen unter anderem Goalball, Rollstuhlbasketball, Boccia und Mobilitätsübungen im Rollstuhl auf dem Programm. Sportvorführungen rundeten das Programm ab und ermöglichten interessierten Gästen, inklusive Sportarten aus nächster Nähe kennenzulernen.

Ein besonderes Highlight war die Teilnahme von Botschafterinnen und Botschaftern aus dem paralympischen Sport. Diese Spitzensportlerinnen und -sportler standen für Gespräche zur Verfügung, gaben Einblicke in ihre Disziplinen und machten den Besucherinnen und Besuchern Mut, selbst aktiv zu werden. So wurden nicht nur sportliche Leistungen gewürdigt, sondern auch direkte Begegnungen zwischen Sportlern, Gästen und Mitwirkenden ermöglicht.

Die Veranstaltung wurde von rund 50 engagierten Ehren- und Hauptamtlichen aus Sport- und Behindertenverbänden, regionalen Sportvereinen und der Bundeswehr organisiert und begleitet. Dank ihres Einsatzes konnte ein reibungsloser Ablauf gewährleistet und ein inklusives Sportfest auf hohem organisatorischem Niveau realisiert werden.

Besonders erwähnenswert ist, dass das Sport- und Familienfest 2023 nach einer pandemiebedingten Pause erstmals wieder stattfinden konnte. Mit der Wiederaufnahme dieser Veranstaltung wurde ein starkes Zeichen für Zusammenhalt, Teilhabe und Vielfalt gesetzt. Das große Interesse und die rege Beteiligung zeigen, dass das Bedürfnis nach gemeinsamen, inklusiven Erlebnissen im Sport ungebrochen ist. Das Sportfest hat nicht nur sportlich überzeugt, sondern auch gesellschaftlich gewirkt – als Plattform für Begegnung, Dialog und gegenseitiges Verständnis.